
Bericht über die Gemeinderatssitzung am 22.02.2024 im Bürgersaal Oberkirchberg 

 

 

Sanierung Beethovenstraße 

 

Der Gemeinderat vergab den Auftrag zur Sanierung der Beethovenstraße für 868.700 € 

(brutto) an die Firma Schwall Bauunternehmung GmbH. Mit der weiteren Planung sowie der 

Bauleitung wurde das Ingenieurbüro Tsalos beauftragt. 

 

 

Verabschiedung Haushalt 2024 

 

Der Gemeinderat verabschiedete die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für das Jahr 

2024 mit folgenden Eckdaten: 

 

Ergebnishaushalt: 

 Ordentliche Erträge: 12.735.930 € 

 Ordentliche Aufwendungen: 13.534.460 € 

 Ordentliches Ergebnis: - 798.530 € 

 Außerordentliche Erträge: 273.000 € 

 Gesamtergebnis: - 525.530 € 

 

Finanzhaushalt: 

 Zahlungsmittelüberschuss Ergebnishaushalt: 416.320 € 

 Einzahlungen aus Investitionstätigkeit: 6.134.000 € 

 Auszahlungen aus Investitionstätigkeit: 11.139.000 € 

 Finanzierungsmittelbedarf: - 4.588.680 € 

 

Die Haushaltssatzung wird ebenfalls noch öffentlich bekannt gemacht. 

 

 

Beteiligung am Überarbeitungsprozess der Radwegekonzeption 2024 für den Alb-Donau-

Kreis 

 

Die Gemeinde wird sich nach Beschluss des Gemeinderats aktiv in den Prozess einbringen und 

eine Stellungnahme an den Landkreis abgeben. 

 

 

Einbau eines neuen Stromspeichers für die bestehende PV-Anlage in der Sporthalle 

 

Nachdem der bereits installierte Stromspeicher deutliche Leistungseinbußen verzeichnet, 

beschloss der Gemeinderat, einen neuen Stromspeicher für rund 34.000 € in die Sporthalle 

einbauen zu lassen. In Kombination mit dem bereits beauftragten, neuen Wechselrichter kann 

die Halle auch bei Stromausfall autark über PV-Anlage und Stromspeicher mit Energie versorgt 

werden. 

 

 

Baugesuche 

 

Der Vorsitzende wurde ermächtigt, das gemeindliche Einvernehmen zu erteilen, sobald die 

Erschließung gesichert ist: 

a) Burgstraße Flst. 125/3 – Neubau von zwei Mehrfamilienhäusern mit Tiefgarage 

 

Das gemeindliche Einvernehmen wurde erteilt: 

b) Kastellstraße Flst. 463 – Neubau von zwei Mehrfamilienhäusern mit 15 Wohneinheiten 

 

 

Sonstiges, Bekanntgaben 

 

a) Benefizkonzert in der Gemeindehalle 



 

 

Die KjG Unterkirchberg feiert in diesem Jahr ihr 50-jähriges Jubiläum und hat die 

Gemeindehalle für ein Benefizkonzert am 07.12.2024 mit der Band „SillyWalk“ angemietet. 

Ein vergleichbares Konzert des DRK fand am 16.12.2017 in der Gemeindehalle statt. 

 

 

b) Zuwendung – Stärkung der Praxisanleitung für das Kindergartenjahr 2022/2023 

 

Der Antrag auf Zuwendung zur „Stärkung der Praxisanleitung“ für das Kindergartenjahr 

2022/2023 war erfolgreich und wurde durch die zuständige Stelle positiv beschieden. 

Hiernach erhält die Gemeinde einen Zuschuss in Höhe von 8.000,00 EUR (2.000,00 EUR / PiA). 

Die Zuwendung stammt aus den vom Bund bereitgestellten Mitteln im Rahmen des Gute-KiTa-

Gesetzes. 

 

 

c) Neues Angebot - Kinderkino 

 

Ab März 2024 wird es in der Gemeinde Illerkirchberg ein Kinderkino geben. Es handelt sich 

um eine Kooperation zwischen der Gemeinde und dem Landratsamt Alb-Donau-Kreis. 

Die Gemeinde Illerkirchberg übernimmt die GEMA-Gebühren, während ein Mitarbeiter des 

Landratsamts die Organisation übernimmt. Die erste Vorstellung findet am 12. März 2024 

im Bürgersaal, Ortsteil Oberkirchberg, statt, gefolgt von einer Vorstellung am 22. April 2024 

im Rathaussaal, Ortsteil Unterkirchberg. 

 

 

d) Deckenumbau Rathaus 

 

Der Deckenumbau im Rathaus, 2. Obergeschoss, ist abgeschlossen und um 1.000,00 EUR 

günstiger als geplant. 

 

 

e) Breitbandausbau 

 

Aus dem Gremium wird die Bitte an die Verwaltung herangetragen, sich im Zuge der 

Abnahme der Breitbandarbeiten insbesondere der Steine im Gäßle anzunehmen. Diese hätten 

sich über den Winter deutlich gesetzt und müssten vermutlich noch einmal 

herausgenommen und unterfüttert werden. 

 

 

f) Gewerbegebiet Max-Eyth-Straße, 1. Erweiterung 

 

Der Erschließungsträger teilte mit, dass die Submission für die Tiefbauarbeiten am 18. März 

stattfinde. Sobald die Erschließungskosten kalkulierbar sind, sei geplant, die Interessenten 

anzuschreiben und zur Bewerbung aufzufordern. Die Fertigstellung des Gebiets ist für das 

Frühjahr 2025 vorgesehen. 

 

 

g) Reinigung Straße 

 

Aus dem Gremium kam der Wunsch zu prüfen, ob der Stichweg zwischen „Im Gäßle“ und 

dem „Unteren Brühl“ neu gekiest werden könnte. 

 

 

Anschließend fand noch eine nichtöffentliche Sitzung statt. 


